

La Universidad Católica de Colombia se posiciona nuevamente en el *Impact Ranking* de *Times Higher Education*

En esta oportunidad, la institución participa en esta medición reportando avances y compromiso en 16 de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Por segundo año consecutivo, la Universidad Católica de Colombia hace parte del grupo de instituciones de educación superior que en el mundo le han apostado a contribuir a los Objetivos de Desarrollo Sostenible. El *Impact Ranking* de *Times Higher Education* (THE), en su versión 2023, ubica nuestra institución en la posición 801-1000 de 1591 instituciones.

Este año la Universidad repite en el ODS 16 de ***Paz, justicia e instituciones sólidas***, como uno de los mejor puntuados y mantiene resultados sobresalientes en los aportes realizados para contribuir al ***Fin de la pobreza*** (ODS1), al ***trabajo decente y crecimiento económico*** (ODS 8), a la ***Salud y bienestar*** (ODS 3), a la ***Educación de calidad*** (ODS 4) y Alianzas para lograr los objetivos (ODS 17), respectivamente.

Igualmente, presentamos un crecimiento con respecto a la versión anterior en actividades que contribuyen a la ***Reducción de las desigualdades*** (ODS 10), ***Producción y consumo responsable*** (ODS 12), ***Vida submarina*** (ODS 14), ***Acción por el clima*** (ODS 13) y ***Vida de ecosistemas terrestres*** (ODS 15).

El Impact Ranking THE es una clasificación de las mejores universidades a nivel mundial, que mide específicamente la contribución y compromiso de las instituciones de educación superior en el cumplimiento de los ODS.

A nivel nacional, de las 27 instituciones que clasificaron, la Universidad quedó dentro del 5 rango de posición (801-1000), junto con la Universidad de Los Andes Universidad de La Salle y la Universidad de la Costa.

La Universidad se encuentra entre las 300 mejores universidades del mundo en el ODS de ***Paz, justicia e instituciones sólidas***, gracias a un modelo de gobernanza institucional que garantiza la participación de la comunidad académica en órganos de dirección y al trabajo con actores locales a partir de lineamientos de extensión claros y de un portafolio de servicios de formación al público externo. También se resalta el asesoramiento especializado de la Facultad de Derecho a instituciones públicas como IDEARTES, el Banco Agrario o la Secretaría Distrital de Ambiente, así como en la gestión de proyectos de investigación y buenas prácticas en inclusión de la comunidad inmigrante o la formación en políticas de colaboración con los departamentos gubernamentales.

Frente al ODS para ***Superar la pobreza***, la Universidad se encuentra entre las 800 mejores universidades del mundo. Nuestros programas académicos han contribuido al acceso a servicios básicos dentro de las comunidades con las que se desarrollan los proyectos de responsabilidad social. También, los académicos han participado de sesiones parlamentarias para la creación de la política de vivienda y hábitat; y realizado jornadas de emprendimiento para la comunidad universitaria y sus familias. En este tema han sido

fundamentales los beneficios a los que pueden acceder los estudiantes para realizar sus estudios universitarios.

Nuevamente en 2023, se resalta el compromiso institucional con el talento humano, ubicándonos entre las 800 mejores universidades que contribuyen al **trabajo decente y crecimiento económico**, resaltando las buenas prácticas contra la discriminación laboral, la inversión en capacitación del personal, tanto administrativo como académico, y en el seguimiento a lineamientos que promueven la igualdad de género.

En relación con la **Salud y Bienestar**, las unidades de bienestar de estudiantes y de talento humano, junto con los programas de Psicología, promueven campañas para contribuir a la salud mental y física de su comunidad interna, pero también han extendido estos programas a la comunidad local. La Universidad está comprometida con la formación de trabajadores de la salud, en el área de psicología, entendiendo que su trabajo está directamente relacionado con las metas que este objetivo de desarrollo busca superar. El programa internacional de la Escuela para Cuidadores del Adulto Mayor que se realizó con aliados de Puerto Rico, fue un resultado notable en este aspecto.

Los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), son propuestos por las Naciones Unidas en 2015 como una apuesta universal para contribuir al fin de la pobreza, para proteger el planeta y garantizar que la humanidad pueda vivir en paz y prosperidad para el 2030.

En **Educación de Calidad**, la Universidad se posicionó entre las 800 mejores instituciones del mundo, a partir de un portafolio académico e investigativo que, desde las disciplinas de cada programa, crean iniciativas para mejorar la vida y el desarrollo sostenible de la comunidad.

En relación con las **Alianzas para lograr los objetivos**, la Universidad se posicionó entre las 800 mejores instituciones, a partir de diversos eventos de inmersión académica que se han realizado en temas de arquitectura, derecho, ingeniería, psicología y economía, que han incentivado el diálogo intersectorial y la participación activa con organizaciones internacionales y nacionales. Así como la presencia de estudios interdisciplinarios que se enfocan en los objetivos de la agenda mundial y que permiten la participación de egresados, residentes locales y personas desplazadas.

Finalmente, también tuvimos una presencia valiosa en:

- La **vida submarina y vida de ecosistemas terrestres**, mediante proyectos colaborativos de investigación en la industria marina y los ecosistemas existentes de plantas y animales, además de aportes en la problemática hidrológica e hidráulica del país con la Especialización en Recursos Hídricos.
- En **Producción y consumo responsable**, hemos trabajado en la importancia y adopción de políticas para el manejo de residuos peligrosos, a partir de la medición de residuos generados y de campañas de reciclaje.

- En el marco de **acción por el clima**, se han propuesto proyectos de investigación frente al cambio climático y *bigdata*, así como acuerdos con entes del Gobierno como el Portal Marítimo Colombiano para contrarrestar desastres climáticos.
- Frente a la **reducción de las desigualdades**, la Universidad se ha proyectado como una institución fuerte en educación integral, con políticas y espacios físicos que garantizan la inclusión y la protección de las personas.

A continuación, el listado de las primeras instituciones colombianas que participaron de esta medición 2023 del *Impact Ranking* de *Times Higher Education* (THE):

UNIVERSIDAD	Posición en el ranking 2023
Pontificia Universidad Javeriana	201-300
EAFIT	301-400
Universidad del Rosario	301-400
Universidad CES	401-600
Universidad de Santander	401-600
Universidad Pontificia Bolivariana	401-600
Universidad Simón Bolívar	401-600
Fundación del Área Andina	601-800
Universidad El Bosque	601-800
Universidad Pedagógica de Pereira	601-800
Universidad Católica de Colombia	801-1000
Universidad de La Salle	801-1000
Universidad de la Costa	801-1000
Universidad de Los Andes	801-1000

Mayor Información:

Oficina de Relaciones Internacionales e Interinstitucionales
relacionesinternacionales@ucatolica.edu.co

Teléfono: (601) 4433700 Ext: 3283